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Окрутить заботой 
и вниманием молодых рабочих

В ноябре 1955 года в незаконченный строителями дом 
11/73 поселили молодых рабочих 1-го и 5-го стройрайо- 
нов. Прошлая зима в этом общежитии была очень труд
ной: трубы перемерзли, и воду приходилось носить из со
седнего дома, канализация не работала, окна на полметра 
обмерзли льдом.

Скоро наступит новая зима, а положение в общежитии 
не изменилось. Даже произвести побелку, поставить кра
ны в ванные, провести радио, урегулировать вопрос с во
дой стоило больших трудов, так как домоуправ Чирков 
(домоуправление №  3) не желает делать расходы на обще
житие. В комнатах нет половины стекол, не везде есть 
рамы-фрамуги. Трубы в подвале не утеплены и все лето 
текут. Отопительная система не отрегулирована. Все сан
узлы подтекают, от этого штукатурка обваливается.

Мои докладные на имя Чиркова не дают положитель
ных результатов. Больше так жить нельзя.

Н. КОВАЛЬ, зав. общежитием.

Заявление Советского правительства 
о необходимости мирного решения 

суэцкого вопроса

В общежитии, о котором идет 
речь в ..этом письме, ж ивут моло
дые рабочие. Они, как и тысячи 
других, пришли на производство, 
демобилизовавшись из армии, или 
окончили школу ФЗО. Они полны 
сил и энтузиазма, у  них молодые, 
здоровые руки. В том, что они 
могут хорошо, упорно, производи
тельно трудиться, нет сомнения. 
Но для этого они должны хорошо 
жить, для них должны быть соз
даны благоприятные бытовые у с 
ловия, организован культурный 
отдых.

Нетрудно представить, е каким 
настроением приходит на работу 
молодой рабочий, если он провел 
ночь в комнате с незастекленными 
окнами, на морозном ночном воз
духе. Такие условия вы зы вают у 
молодежи недовольство, у них 
спадает трудовой пыл, начинает 
проявляться производственная не
дисциплинированность.

Не тая греха, надо сказать, что 
беспорядки царствую т не только 
в общежитии 1 1 /7 3 . В редакцию 
приходят десятки писем е анало
гичными жалобами. Вот уже в ко
торый раз пиш ут рабочие ремонт
но-механического завода о хозяй
ственны х неполадках в общежи
тии J6 21 , в 78  квартале. Там 
прошел капитальный ремонт, про
веденный ремстройконторой ЖКУ. 
Но какой толк от ремонта, если 
выбитые стекла не вставлены, об
валившаяся ш тукатурка, оборван
ные патроны, непокрашенные две
ри с днрпми вместо замочных 
скважин и посейчас не радуют 
глаз. На окнах вместо штор— не
брежно развешанные, тряпки. На 
кроватях старое, истрепанное по
стельное белье. В комнатах нет 
радио. Разве может молодежь жить 
в таком общежитии, разве это 
нормальные условия?

Во многих общежитиях нет во
спитателей, не проводится куль
турно-массовая работа. От без
делья в общежития проникают 
карты, водка, и понятно, что ни 
к чему хорошему это не ведет. Бы 
вает, что и комсомольские органи
зации не обращают внимания на 
такие дела, не интересуются бы 
том молодых рабочих. Это позорное 
равнодушие. Его нужно ликвиди
ровать, если мы хотим, чтобы на
ша молодежь преуспевала в труде, 
росла морально здоровой.

_ И на производстве молодежь 
должна бы ть окружена заботой и 
вниманием. Молодым рабочим 
нужно создав 1ть нормальные у с 
ловия труда, давать им возмож

ность повыш ать производствен
ную квалификацию, обеспечивать 
подсобными материалами, фрон
том работ, заботиться о росте у 
молодежи трудового мастерства. А 
ведь норой бывает иначе —  это 
досадно. Вот, к примеру, 28  цех 
катализаторного завода. Большин
ство рабочих цеха —  молодежь, 
коллектив дружный, трудоспособ
ный. Но условия работы в цехе 
чрезвычайно тяжелы: здесь пре
обладает ручной труд, механиза
ция не в почете. Это самый вред
ный цех завода, но рабочие тру
дятся здесь по 8 часов, 6 -часо
вого рабочего дня руководство ни
как не может добиться. Разйе это 
забота о молодых рабочих? И не 
пора ли завкому предприятия 
практически провести в жизнь 
мероприятия по охране труда в 
этом цехе?

Невнимание к производствен
ным нуждам молодежи у нас еще 
не изжито. Так в 1 и 4 стройрай- 
онах систематически не хватает 
строительных материалов. Комсо
мольско-молодежные бригады 1-го 
района часто сидят из-за этого 
без дела. Как же они могут проя
вить себя в труде? Трубоукладчи
кам 4-го района приходится боль
шую часть рабочего времени тра
тить на розыски водопроводных 
труб, ибо руководство района об 
этом не заботится.

Плохо относятся к труду шофе
ров в главной автотранспортной 
конторе: не благоустроены проез
жие дороги к стройрайонам, не 
механизирована порой погрузка и 
выгрузка— машины долго проста
ивают. Поэтому молодые шоферы 
не хотят здесь работать, и систе
матически наблюдается массовое 
увольнение.

Бороться за производственные 
и бытовые интересы молодежи—  
почетная задача комитетов ВЛКСМ, 
комсомольских организаций пред
приятий. Эти вопросы должны 
быть центральной частью их дея
тельности.

Руководству предприятий сле
дует заботливо, чутко относиться 
к молодежи. Ведь большинство ра
бочих в нашем городе— молодежь. 
И забота о ней означает заботу о 
хорошей работе наших предприя
тий, о выполнении планов, о ка
честве выпускаемой продукции. У 
нас много молодых тружеников- 
передовиков. Чтобы все подтяну
лись до их уровня, необходимо 
окружить молодые производствен
ные кадры повседневной заботой 
и вниманием!

Советское Правительство счи
тает необходимым вновь зая
вить о своей позиции по поводу 
того положения, которое в на
стоящее время сложилось в свя
зи с суэцким вопросом.

Известно, что со стороны Анг
лии и Франции продолжаются 
угрозы применения силы в отно
шении Египта и происходит все 
возрастающая концентрация ан
глийских и французских воору
женных сил и военно-морского 
флота в непосредственной бли
зости к Египту. Это, несомнен
но, ведет к еще большему обост
рению обстановки вокруг Суэц
кого канала и создает положе
ние, опасное для дела мира.

В своем заявлении от 9 августа 
1956 года по вопросу о Суэцком 
канале Советское Правитель
ство уже указывало на несов
местимость с принципами Орга
низации Объединенных Наций 
тех угроз и военных приготовле
ний, которые начали проводить
ся английским и французским 
правительствами в отношении 
Египта в связи с национализа
цией им компании Суэцкого ка
нала, В этом Заявлении Совет
ское Правительство изложило 
свою точку зрения относительно 
правомерности акта национали
зации правительством Египта 
компании Суэцкого канала н от
носительно обеспечения свобо
ды судоходства по каналу, вы
сказавшись за необходимость 
мирного решения суэцкого воп
роса.

Будучи решительным сторон
ником ослабления международ
ной напряженности, последова
тельно проводя политику мира и 
дружбы между народами и стре
мясь оказать всемерное содей
ствие мирному урегулированию 
международных споров. Совет
ский Союз принял приглашение 
Англии участвовать в Лондон
ском совещании, несмотря на 
то, что это совещание ни по со
ставу его участников, ни по сво
ему характеру не могло рас
сматриваться как международ
ное представительное совеща
ние, правомочное принимать ка
кие-либо решения относительно 
Суэцкого канала. Советский Со
юз исходил при этом из того, 
что при желании заинтересован
ных государств и подобное со
вещание могло бы содейство
вать изысканию такого подхода 
к урегулированию вопросов, 
связанных со свободой судоход
ства по Суэцкому каналу, кото
рый мог бы способствовать мир
ному решению этого вопроса.

Руководствуясь этими сообра
жениями, делегация Советского 
Союза изложила на Лондонском 
совещании позицию Советского 
Правительства по вопросу о Су
эцком канале, которая состоит 
в том, что суэцкий вопрос дол
жен быть урегулирован мирны
ми средствами, в строгом соот
ветствии с требованиями Устава 
ООН и неоспоримыми суверен
ными правами Египта, как пол
ного хозяина, владельца и упра
вителя каналом, при гарантиро
вании свободы судоходства по 
каналу во все времена и для 
всех стран, пользующихся этим 
водным путем. Исходя из этого, 
Советская делегация поддержа
ла предложение Индии по воп
росу о Суэцком канале, осно
ванное на принципе правиль
ного сочетания интересов Егип
та как суверенного государства 
с интересами всех других поль
зователей Суэцким каналом.

На Лондонском совещании 
правомерность акта национали
зации Египетским правительст
вом компании Суэцкого канала 
по существу была признана 
большинством участников.
Представители ряда стран, ка
саясь путей урегулирования су
эцкого вопроса, с полной опре
деленностью высказались за его 
решение мирными средствами. 
За такое же решение этого воп
роса высказались также прави
тельства многих стран, не при
нимавших участия в работе со
вещания, но заинтересованных 
в судоходстве по Суэцкому ка
налу.

Попытки некоторых держав 
навязать Египту от имени Лон
донского совещания предложе
ния об изъятии Суэцкого кана

ла из-под управления и сувере
нитета Египта потерпели про
вал. Совещание приняло един
ственное решение — передать 
правительству Египта полный 
стенографический отчет совеща
ния. Инициаторы предложения 
о международном управлении 
Суэцким каналом пошли, одна
ко, на то, чтобы выступить в 
сепаратном порядке — вне ра
мок совещания, создав, для это
го так называемый «комитет пя
ти». Этот комитет был создан 
явно для того, чтобы попытать
ся навязать Египту так называе
мый «план Даллеса», который 
предусматривает передачу Су
эцкого канала в иностранное уп
равление.

Одновременно с попытками 
навязать Египту «план Далле
са», правительства Англии и 
Франции в целях оказания дав
ления на Египет и другие араб
ские страны, встали на путь 
проведения военных мероприя
тий. На подступах к Суэцкому 
каналу они сосредоточили и 
продолжают сосредоточива гь 
военно-морские, военно-воздуш
ные и сухопутные силы. По до
говоренности с английским пра
вительством французское ко
мандование направило свои во
инские части, в том числе авиа
десантные и военно-воздушные 
силы, на остров Кипр. В район 
Джибути (Французское Сомали) 
прибывают французские транс
портные самолеты с авиадесант
ными войсками с Мадагаскара,В 
Англии осуществляются все бо
лее широкие мобилизационные 
мероприятия и проводятся рек
визиции торговых судов для 
срочной перевозки на Ближний 
Восток войск и военного снаря
жения. Из английских и фран
цузских портов направляются 
все новые и новые воинские кон
тингенты в районы, прилегаю
щие к Суэцкому каналу. Орга
ны печати, подогреваемые воин
ствующими кругами Англии и 
Франции, требуют принятия не
медленных и решительных воен- 

• ных мер в отношении Египта.
Явно с этой же целью оказа

ния давления на Египет была 
созвана недавно внеочередная 
сессия Совета Атлантического 
блока (НАТО), на которой был 
поставлен вопрос о Суэцком ка
нале. Англия: и Франция, при 
поддержке СШ А, пытаются ис
пользовать НАТО против Егип
та, не смущаясь тем, что они не 
перестают афишировать этот 
блок в качестве «оборонитель
ной» и «региональной» орга
низации. Организаторы Атлан
тического блока, очивидно, стре
мятся вовлечь в эти опасные 
планы других участников А т
лантического блока, которые хо
тели бы остаться от них в сто
роне.

Сообщения о состоявшемся на 
днях в Лондоне совещании 
премьер-министров и министров 
иностранных дел Англии и 
Франции с участием военных 
представителей обеих стран по
казывают, что правительства 
этих стран продолжают полити
ку военных приготовлений про
тив Египта. На чрезвычайной 
сессии английского парламента 
12 сентября премьер-министр 
Иден, со ссылкой на договорен
ность с правительствами СШ А 
и Франции, выступил с заявле
нием о немедленном создании 
так называемой Ассоциации 
пользователей каналом, в кото
рую должны войти прежде все
го упомянутые три правитель
ства и которая, по словам ан
глийского премьера, должна 
взять на себя «координацию су
доходства по Суэцкому кана
лу», наем и использование лоц
манов и взимание сборов за про
ход судов через канал. При этом 
было заявлено, что если Еги
петское правительство откажет
ся сотрудничать с этой органи
зацией, то Египет будут рас
сматривать в качестве наруши
теля Конвенции 1888 года.

В широких международных 
кругах этот план трех держав 
справедливо расценивается как 
опасная провокация, ведущая к 
тому, чтобы еще больше обо
стрить обстановку вокруг Суэц
кого канала и искусственно соз
давать инциденты, которые мож

но было бы использовать как 
повод для применения силы про
тив Египта.

В связи с этим планом нахо
дится и такое рассчитанное яв
но на расстройство нормальной 
работы канала мероприятие, как 
отзыв западными державами 
иностранных лоцманов, рабо
тающих на канале.

Нетрудно понять, что весь 
этот план направлен на то, что
бы изъять управление каналом 
из рук Египта и передать его в 
иностранное управление, хотя 
нельзя не видеть, что реализа
ция такого плана возможна 
только путем применения силы 
против Египта.Если бы этот план 
не был рассчитан на искусствен
ное обострение положения и 
на создание инцидентов, то спра
шивается, зачем же тогда по
надобилось создание какой-то 
иностранной ассоциации для уп
равления египетским каналом, 
являющимся собственностью 
египетского государства, египет
ского народа?

Военные приготовления про
тив Египта английское прави
тельство пытается оправдать 
тем, что Египет, национализиро
вав компанию Суэцкого канала, 
якобы применил силу. Однако 
это утверждение рассчитано, по- 
видимому, на весьма наивных 
людей. В самом же деле нацио
нализация Египтом частной ком
пании Суэцкого канала, являю
щаяся внутренним делом Егип
та, осуществлена в соответ
ствии с его законными пра
вами, и было бы нелепо оп
равдывать попытки примене
ния вооруженных сил против 
Египта ссылками на эту нацио
нализацию. К тому же не Еги
пет посылает свои войска про
тив Англии и Франции, а, нао
борот, войска этих держав кон
центрируются вблизи Египта.

Французское правительство, 
осуществляя военные мероприя
тия, направленные против Егип
та, заявляет, что оно делает это, 
як-е б̂ы преследуя цель защиты 
французских граждан, прожи
вающих в Египте. Но кто же мо
жет принимать всерьез такого 
рода утверждения, когда хоро
шо известно, что французским 
гражданам в Египте никто не уг
рожал и не угрожает? Не лиш
ним было бы в этой связи на
помнить, что к подобному прие
му нередко прибегали и раньше, 
в качестве предлога для захвата- 
и порабощения стран Востока.

Нельзя не обратить внимания 
также на то, что хотя в СШ А 
немало говорят о мирном реше
нии вопроса, на деле СШ А не 
протестуют против концентра
ции войск и угроз их примене
ния, что не может не поощрять 
в Англии и Франции сторонни
ков применения силы в отноше
нии Египта. Более того, в своем 
заявлении на пресс-конферен
ции 11 сентября Президент
СШ А Эйзенхауэр фактически 
признал допустимость примене
ния Англией и Францией воору
женной силы против Египта. 
Еще более ясное представление 
о позиции СШ А дает заявление 
Государственного секретаря 
Даллеса на пресс-конференции 
13 сентября, в котором, он, во- 
первых, также допускал возмож
ность применения Англией и 
Францией силы против Египта 
при прохождении их судов че
рез канал и, во-вторых, прямо 
заявил, что СШ А являются ини
циаторами создания указанной 
«Ассоциации пользователей ка
налом».

Советское Правительство счи
тает необходимым заявить, что 
проводимые при поддержке 
СШ А военные приготовления 
Англии и Франции с целью ока
зать давление на Египет в суэц
ком вопросе грубо дротиворе- 
чат принципам ООН. Между 
тем Организация Объединенных 
Наций создана совместными 
усилиями государств, особенно 
великих держав, именно для то
го, чтобы обеспечить мирную 
жизнь народам. Ее прямой обя
занностью является рассмотре
ние конфликтов и трений, могу
щих возникнуть в отноше
ниях между государствами,

(Окончание на 2 и 3 стр.).



Партийная жизнь

Для чего партбюро созвало собрание
В конторе железнодорожников формально готовятся к учебному

Когда Кузьма Николаевич Ле- 
люков, секретарь бюро партийной 
организации конторы железнодо
рожного транспорта, вышел на 
трибуну, с которой он должен 
был сделать доклад собранию о 
новом учебном годе в системе 
партийного просвещения, нельзя 
было не заметить, что у него не 
было толсто!: стопки листов или 
тетрадей е написанным заранее 
докладом. Две страницы машино
писи текста держал он в руках. 
Это был список слушателей двух 
кружков, недавно утвержденный 
на заседании партийного бюро. В 
КЖДТ тоже много противников 
писаных, докладов. И теперь все 
коммунисты в зале Щ вниманием 
(•тали слушать докладчика, ожи
дая его ж ивых, задушевных слов 
о волнующем сегодня их деле, 0 
чем говорили члены партийного 
бюро, утверждая накануне собра
ния сеть учебы на новый год? XX 
съезд КПСС указал на серьезные 
недостатки в партийной учебе. 
Как применительно к условиям 
своей организации партийное бю
ро добивается устранения этих 
недостатков?

Вопросов, которые глубоко вол
новали коммунистов, было много. 
Как лучше организовать учебу 
коммунистов паровозного депо? 
Ответа на этот вопрос ждал 
т. Ушаков. Почему руководителем 
кружка текущ ей политики утвер
дили на заседании партийного бю
ро т. Якимовского? Этим вопро
сом задался т. Петунов потому, 
что хорошо знал о недостойном по
ведении т. Якимовского, и ждал 
ответа.

Но ни т. Петунов, ни т. Яки- 
мовский, ни другие не у сл ы 
шали ответов на волную
щие их вопросы. Парторг вы 
шел на трибуну без написан

ного доклада вовсе не из-за того,, 
что он был противником скучны х 
речей. Он просто не готовился к 
собранию. Он решил: «Скаж у не
сколько слов о плохой посещаемо
сти прошлого года да зачитаю 
список —  пусть знают, кто где 
будет учи ться». И так сделал.

Доклад секретаря бюро не удо
влетворил коммунистов. Разве мо
жет удовлетворить люден казен
ное сообщение? Нет, люди ждали 
доброго совета и здоровой крити
ки, умных предложений и кон
кретного решения волнующих 
вопросов. А вместо этого они у с
лышали, что в прошлом году в 
кружке по изучению истории пар
тии была плохая посещаемость. 
Много пропустили занятий маши
нисты паровозов. В пылу такой 
критики докладчик даже огорчил
ся, заявив, что плохая посещае
мость была и в кружке политэко
номии. Но докладчика во-время 
поправили. О том, что парторг не 
задумывался по-настоящ ему о 
дальнейшей учебе паровозных ма
шинистов, было видно и по докла
ду и по выступлениям коммуни
стов, вернее,по тому, как реагиро
вал парторг на выступления. В 
докладе никаких рекомендаций о 
том, как будут нынче учиться па
ровозники-, не было.А когда т.Уш а- 
ков сказал, что все осталось по- 
старому, и люди опять вынуждены 
будут пропускать занятия, парт
орг возмутился.

—  Что же для вас отдельный 
круж ок?!

А ведь т. Ушаков: был прав, 
когда он говорил:

— В политический круж ок мы 
ходим, чтобы лучше расти на 
производстве.

Но об этом не думал докладчик, 
секретарь партийного бюро, об

году
этом он не говорил. Не говорили 
об этом и члены бюро тт. Карели
на и Ш тольвин. Их выступления 
сводились к препирательству. 
Тов. Ш тольвин не хотел оставать
ся вновь руководителем кружка 
по политэкономии и выдвигал 
кандидатуру т. Карелиной. Пос
ледняя тоже отказывалась.

Дней за восемь до собрания 
пришли центральные и местные 
газеты с большой статьей, посвя 
щенной началу учебного года i 
сети партийного политпросвеще
ния. Эта статья излагала послед 
нее постановление ЦК EIICC о но
вом учебном годе. Складывается 
мнение, что члены партийного 
бюро не читают газет. Насущная 
статья эта осталась незамеченной 
ими.

По-казенному подошли секре
тарь и члены бюро к созы ву пар
тийного собрания. Они руковод
ствовались одним принципом: у т 
вердить, и с плеч долой. Не для 
глубокого и всестороннего обсуж 
дения злободневного вопроса, не 
для обмена живыми мнениями и 
выработки коллективного решения 
созывало партийное бюро собра
ние коммунистов. Лишь бы пар
тийному комитету доложить: про
ведено! Пусть инструкторы поста
вят галочку в сентябрьском спис
ке и считают, что сеть политпро
свещения в КЖДТ утверждена. 
Вот почему т. Лелюкова и членов 
бюро не встрегвожил и такой 
факт, что из сорока одного на со
брание пришли только двадцать 
коммунистов. Пять человек не 
явились даже по неизвестным 
причинам.

Собрание прошло, и т. Лелюков 
утром поспешил сообщить об этом 
инструктору парткома.

И, Говорин,

В производственно-монтажном 
управлении N2 2

Отдел пропаганды и агитации I 
городского комитета КПСС & 17 
сентября проводит семинар пропа
гандистов политшкол, кружков, 

.руководителей семинаров. Цель се
минара— подготовиться к органи
зованному началу учебного г о р »

Семинар пропагандистов
17 и 18 сентября Оостоялисъ

первые лекции для руководителе!! 
сети партийного просвещения. 
Прочитаны лекции: «Ленинская
теория империализма и современ
н ость», «X X  съезд Коммунисти
ческой партии Советского Союза н

задачи литературы », « 0  возмож
ности предотвращения войн в со 
временную эп оху» и другие.

Во второй половине дня 18 сен
тября начались занятия по сек
циям (истории, политэкономии, 
конкретной экономики).

Коллектив производственно
монтажного управления Ш 2, 
реализуя указания XX съезда 
КПСС о дальнейшей борьбе за 
технический прогресс, настой
чиво соверш енствует техноло
гию монтажных работ, приме
няет новые методы ремонта и 
обработки деталей. Ниже мы 
рассказываем о некоторых до
стижениях монтажников. 

НОВЫЙ МЕТОД УДАЛЕНИЯ 
КОРРОЗИИ 

Одним из трудоемких про
цессов в технологии ремонтных 
работ является .очистка деталей 
от коррозии. Ранее этот про
цесс производился примитив
ным способом, вручную, при 
помощи металлических щеток, 
что отнимало много времени. 
В настоящее время очистка де
талей от коррозии в ПМУ-2 
производится новым способом: 
погружением деталей в ванну 
с кислотой и добавлением ин
гибитора.

МОДЕРНИЗАЦИЯ 
ОБОРУДОВАНИЯ 

Долгое время на предприя
тии не использовались шлифо
вальные станки, т. к. на них 
нельзя было производить обра
ботку крупных деталей. Мон
тажники решили провести мо
дернизацию этих станков. Ре
конструкция оборудования бы 
ла произведена успеш но. Те
перь . модернизированными 
шлифовальными станками у с 
пешно производится шлифовка 
и полировка обтюраторных 
гнезд специальных аппаратов, 
что позволило повы сить произ
водительность труда на этой 
операции более чем в пять раз. 

ОСВОЕНА ГЛУБОКАЯ 
РАСТОЧКА КРУПНЫХ 

ДЕТАЛЕЙ 
Обработка деталей крупного 

габарита, как правило, тре
бует специального оборудова
ния, которым не располагают 
цехи монтажного управления. 
Здесь для обработки крупных 
деталей найден другой выход. 
Глубокая расточка (до 3,5 
метра) цилиндров большого ди
аметра производится следую

щим образом: цилиндр устанав
ливается на станине обычного 
токарного станка и регулируе
мых призмах. Расточка произ
водится при помощи резцовой 
головки, монтируемой внутри 
цилиндра, и борштанги. Довод
ка зеркала до требуемой чисто
ты производится раскаткой 
роликами.
ВОССТАНОВЛЕНИЕ КРУПНЫХ 

ДЕТАЛЕЙ
Для восстановления корпу

сов аппаратов, имеющих меха
нические повреждения и пред
назначенных для работы при 
высоких температурах и давле
ниях, коллектив производст
венно-монтажного управления 
Л» 2 в тесном содружестве с 
сотрудниками НПИХИММАШа 
успешно применил электро
сварку с предварительным и 
сопутствующ им электроподо
гревом. Таким образом уже вос
становлен один из дефектных 
теплообменников. Государству 
сэкономлены ты сячи рублей. 

ПОВЫШЕНИЕ СРОКА 
СЛУЖБЫ САЛЬНИКОВ

В коллективе ПМУ-2 разра
ботан -метод восстановления 
сработанных самоуплотняю
щ ихся сальников путем об
катки роликом. При этом про
исходит уменьшение внутрен
него диаметра сальника, и он 
снова употребляется в работу 
без изготовления нового плун
жера.

Монтажники также приме
нили новый способ повышения 
срока службы кожаных манже
тов, находящихся во время ра
боты в м:едноаммиачном раство
ре. Они предварительно обез
жириваются, а затем пропиты
ваются парафином под давле
нием в специальном автокла
ве.

СБОРНИКИ ПО ОБМЕНУ 
ПЕРЕДОВЫМ ОПЫТОМ

Технический отдел произ
водственно-монтажного управ
ления № 2 систематически
вы пускает сборники по обмену 
техническим опытом. Уже вы 
пущено четыре таких сборни
ка, готовится к печати пятый.

Заявление Советского правительства 
о необходимости мирного решения

(Окончание. Начало на 1 стр.).

чтобы не допустить такого раз
вития событий, которое могло 
бы привести к нарушению мира.

Устав ООН прямо запрещает 
применение силы против того 
или иного государства, за 
исключением случаев самообо
роны при наличии вооруженно
го нападения на то или иное го
сударство, или угрозу силой и 
обязывает искать мирных спосо
бов решения споров, могущих 
возникать между государствами. 
Устав, конечно, предусматрива
ет возможность применения и 
силы — санкций, однако лишь 
в тех крайних случаях, когда 
требуется дать отпор агрессору 
и "обеспечить поддержание 
или восстановление мира. Но и 
при таких обстоятельствах, ко
торые не имеют отношения к 
данному случаю, вопрос о при
менении силы должен решаться 
не по усмотрению той или иной 
страны, или группы стран, ру
ководствующихся своими узки
ми расчетами, а в соответствии 
с решением Совета Безопасно
сти, имеющего на то соответст
вующие полномочия, согласно 
Уставу ООН.

Следовательно, правитель

^эцкого вопроса
ства Англии и Франции не име
ют никаких оснований для того, 
чтобы прибегать к угрозе силой 
или применению силы по отно
шению к Египту, осуществивше
му свои законные права суверен
ного государства в отношении 
компании Суэцкого канала. 
Действия Англии и Франции 
нельзя согласовать с их участи
ем в ООН, особенно если при
нять во внимание, что обе страны 
являются постоянными члена
ми Совета Безопасности, несу
щего особую ответственность за 
сохранение мира. Военные при
готовления. проводимые этими 
державами против Египта, нель
зя иначе расценивать как прояв
ление намерений Англии и 
Франции захватить Суэцкий ка
нал, проходящий по территории 
Египта и находящийся под Еги
петским суверенитетом. Такие 
действия не могут быть расцене
ны иначе, как акт агрессии про
тив Египта, как бы их ни пыта
лись изображать.

Становясь на путь военных 
угроз, Англия и Франция не 
только создают положение, 
опасное для дела мира, но и ри
скуют' нанести себе непоправи
мый ущерб. Едва ли можно сом
неваться в том, что военные на

падения на Египет и военные 
действия в этом районе привели 
бы к огромным разрушениям на 
Суэцком канале,а также на неф
тепромыслах, расположенных 
в странах Арабского Востока, и 
нефтепроводах, проходящих по 
территории этих стран. Можно 
не сомневаться и в том, что та
кое развитие событий нанесет 
сильный ущерб и -другим стра
нам, которые имеют со страна
ми Востока широкие экономи
ческие связи.

Если бы против Египта было 
предпринято иностранное втор
жение, то несомненно, что, по
мимо указанных материальных 
последствий от подобных дейст
вий, было бы вызвано глубокое 
возмущение народов Азии и Аф
рики в отношении правительств 
стран, вступивших на путь 
агрессии. Эти народы глубоко 
сознают, что историческое раз
витие человечества идет к пол
ной ликвидации позорного ко
лониализма, и никакие силы не 
могут остановить этого процес
са. *

Кампания военных угроз и 
проводимые Англией и Фран
цией военные мероприятия по
казывают, что а этих странах

имеются определенные круги, 
которые подстрекают к тому, 
чтобы против Египта были 
предприняты военные действия. 
Они подстрекают, чтобы силой 
оружия навязать Египту реше
ние по вопросу о Суэцком кана
ле. Однако* они забывают, что 
в наше время при наличии бур
ного подъема народов Востока, 
вступивших на широкую дорогу 
независимого развития и нацио
нального возрождения, и в век, 
когда существуют такие разру
шительные виды оружия, как 
атомное и водородное, нельзя 
угрожать и бряцать оружием, 
нельзя поступать так, как посту
пали когда-то в период колони
альных завоеваний.

Угрозы применения силы в 
отношении Египта встречают ре
шительное осуждение мирового 
общественного мнения, в том 
числе все более широких обще
ственных кругов в Англии 
и Франции. В этой связи нельзя 
не отметить позиции Британ
ских тред-юнионов, которые на 
своем недавнем конгрессе в 
Брайтоне категорически выска
зались против применения си 
лы или угрозы применения силы 
при решении суэцкого вопроса, 
а также позицию Французской 
Всеобщей конфедерации труда, 
которая осуждает указанные 
выше меры угроз и бряцание 
оружием.

Советское правительство счи
тает небходимым вновь заявить, 
что оно придерживается того 
мнения, что свобода судоходст

ва по Суэцкому каналу должна 
быть обеспечена для всех стран 
и что обеспечить такое положе
ние можно и должно лишь мир
ным путем, с учетом как неотъ
емлемых суверенных прав Егип
та, так и интересов государств, 
пользующихся Суэцким кана
лом. Другого пути нет, если_й£' 
хотят вызвать-серьезного кон
фликта и искусственно накалять' 
обстановку.

Советское Правительство от
дает себе отчет в том значении, 
которое имеет Суэцкий канал 
для Англии и Франции как мор
ских держав, и какую он играет 
роль в их экономических связях 
со странами Востока. Советский 
Союз и сам придаёт большое 
значение свободе судоходства и 
нормальному функционирова
нию Суэцкого канала, о чем бы
ло указано в Заявлении Совет
ского Правительства от 9 авгус
та, как и в заявлениях делега
ции СССР на Лондонском сове
щании.

Правительство СССР, однако, 
глубоко убеждено в том, что 
суэцкий вопрос можно и нужно 
решить мирными средствами 
тем более, что Египетское пра
вительство выражает полную 
готовность со своей стороны 
принять активное участие в та
ком разрешении. Хорошо из
вестно, что Египетское прави
тельство неоднократно заявляло 
о своей готовности соблюдать 
Конвенцию 1888 года о свободе 
судоходства по Суэцкому кана
лу, а также выражало согласие



При заводе минеральной 
ваты (Куйбышевская контора 
подсобных предприятий) соз
дан цех по производству пе
нобетона. Успешно трудится 
ка изготовлении пенобетон
ных плит комсомольско-моло
дежная бригада Геннадия 
Волгина. Она систематиче
ски перевыполняет нормы 
выработки и добивается хо
рошего качества утеплителя.

На снимке: бригадир Ген
надий Волгин готовит фор
мы— опалубки для заливки.

З&гляшем: м будущее города
Пассажир, приезжающий в Ан

гарск через несколько лет, будет 
сходить с поезда не у  деревянной 
платформы, где сейчас останавли
ваются пригородные передачи. Он 
сойдет е  поезда у  нового вокзала, 
здание которого вырастет в кон
це проспекта имени Ленина.

Город к тому времени раскинет 
свои новые улицы, кварталы на 
восток. В ближайшие годы выра
стет еще больше кварталов, чем 
за последнее пятилетие. 8 новых 
школ распахнут свои двери перед 
учащимися. 30 новых детсадов и 
яслей будут отданы во владение 
своим маленьким хозяевам.

Нынешнюю центральную гости
ницу приезжающий будет имено
вать старой, ибо откроется уже 
и новая.

Городская библиотека, которая 
ютится ныне в малюсеньком по
мещении, займет специальное 

-просторное помещ ение/рассчитан
ное на 10 0  ты сяч томов,

В выборе вечернего отдыха наш 
пассажир не будет ограничен до
рогой во Дворец культуры, он 
сможет пойти и в театр, здание 
которого с зрительным задом на 
1 0 00  мест вырастет в восточной 
части города.

Новые кварталы, которые пред
станут его взорам, не будут похо
жи на нынешние. Жилые до
ма будут отделены от про
езжей части улицы ш и

рокой бульварной аллеей. Пыль, 
шум —  все остается по ту  сторону 
зеленой полосы. За домами —  
большой двор. Во дворах есть дет
ские зоны с площадками для игр, 
цветниками; спортивный уго
лок —  с городошными, волейболь
ными, теннисными площадками; 
специальное место для гаражей, 
автомашин, мотоциклов. В другой 
части двора —  хозяйственная зо
на. За специальными реш етчаты
ми стенками —  место для сушки 
белья. Это будет двор-сад с тихи
ми тенистыми уголками, массой 
зелени, цветов.

Город наш преобразится, станет 
еще красивее, еще лучше. Рассказ 
А. Н. Журавлева о будущем Ан
гарска был для собравшихся на 
вечере, состоявш емся на днях во 
Дворце культуры, увлекательным 
путешествием в будущее.

Выступили на вечере и те, кто 
строит наш город; бригади
ры комплексных бригад 1-го 
стройраойна тт. Смирнов и 
Ведерников. «Как мы строим»—  
так именовалась в программе эта 
часть вечера.

— Создание комплексных бригад 
значительно повысило произ
водительность труда, 44  —  4 8 - 
квартирный дом строился рань
ше 7 —  8 месяцев. Комплексная 
бригада возводит его за 40 —  50 
дней, —  рассказывает т. Смир
н о в ,—  С применение а индустри

альных методов строительства на 
стройках появилась новая строи
тельная специальность —  мон
тажник. В комплексной бригаде 
все владеют несколькими профес
сиями: сегодня —  каменщик,
завтра —  монтажник.

—  Сейчас мы взяли на себя 
обязательство, —  говорит т. Смир
нов, —  за 50 рабочих дней по
строить 62-квартирны й дом, и 
мы его выполним!

О новых обязательствах своей 
комплексной бригады рассказал 
и т. Ведерников.

Собравшиеся с интересом про
смотрели технические кинофиль
мы о сборных железобетонных 
конструкциях и о Московской 
выставке новой строительной тех
ники.

А потом начался концерт клу
бов строителей и рабочей молоде
жи. Хор клуба строителей испол
нил «Марш строителей Ангарска» 
(музыка руководителя хорового 
коллектива Каплана, слова работ
ника ГКПП Акимова). Песню о 
гоном красавце— городе пели те, 
кто пройдет в недалеком будущем 
по новым кварталам и улицам 
Ангарска и по праву с гордостью 
скажет словами поэта:

— ■ Улица —  
моя,

Дома —
мои!

Л. Леонидов,

принять участие совместно с 
заинтересованными государст
вами в работе по подготовке и 
заключению новой международ
ной конвенции, которая отвеча
ла бы современным условиям 
я духу времени и заменила бы 
Конвенцию 1888 года. Вместе с 
тем, как изве*<шо, Египетское 
правительство, желая обеспе
чить свободу судоходства по ка
налу, осуществляет меры, не
обходимые для нормальной ра
боты канала, который функцио
нирует бесперебойно.

10 сентября 1956 года Еги
петское правительство направи
ло всем государствам, заинтере
сованным в свободе судоходст
ва по Суэцкому каналу, ноту, в 
которой снова подтверждается 
его готовность к мирному уре
гулированию суэцкого вопроса 
И предлагается созвать совмест
но с другими правительствами, 
подписавшими Константино
польскую Конвенцию 1888 го
да, конференцию для пересмот
ра этой конвенции и обсуждения 
вопроса о заключении соглаше
ния, подтверждающего и гаран
тирующего свободу судоходства 
по Суэцкому каналу.

Желая содействовать мирно
му урегулированию суэцкого 
вопроса, Советское Правитель
ство приняло с удовлетворением 
эту ноту Египетского прави
тельства и выразило готовность 
принять участие в указанной 
международной конференции. 
При этом Советское Правитель

ство высказалось за то, чтобы 
на конференции были представ
лены все страны, подписавшие 
Конвенцию 1888 года, включая 
правопреемников стран, подпи
савших указанную Конвенцию, 
арабские страны, территориаль
но расположенные в непосредст
венной близости от канала и 
жизненно заинтересованные в 
мирном урегулировании этого 
вопроса, и другие страны, поль
зующиеся Суэцким каналом.

Исходя из этого и руководст
вуясь необходимостью мирного 
урегулирования суэцкого вопро
са, Советское Правительство 
выражает готовность принять 
участие в работе предлагаемого 
правительством Египта органа 
для ведения переговоров, в ко
тором были бы представлены 
различные точки зрения госу
дарств, пользующихся каналом, 
с целью изыскания приемлемой 
основы для решения вопроса о 
Суэцком канале.

Советский Союз предпринял 
ряд шагов, содействующих 
справедливому решению суэцко
го вопроса путем переговоров. 
Он продолжает и будет продол
жать свои усилия в этом на
правлении.

Советское Правительство вы
ражает надежду, что все, кому 
дороги интересы мира и кто не 
на словах, а на деле желает 
строить свои отношения с дру
гими странами на принципах ра
венства и невмешательства во 
внутренние дела других стран,

примут меры к тому, чтобы 
суэцкий вопрос был решен мир
ным путем в соответствии с на
циональными интересами и пра
вами Египта, интересами укреп- 
ления мира и международного 
сотрудничества.

СССР как великая держава 
не может стоять в стороне от 
суэцкого вопроса и не прояв
лять озабоченности по поводу 
того положения, которое сложи
лось в настоящее время в ре
зультате действий западных 
держав. Это и понятно, так как 
любое нарушение мира в райо
не Ближнего и Среднего Восто
ка не может не затрагивать ин
тересов безопасности Советско
го государства.

Советское Правительство счи
тает, что Организация Объеди
ненных Йаций не может не реа
гировать на создавшееся поло
жение— на угрозы применения 
силы в отношении Египта, к ко
торым прибегают некоторые го
сударства— члены этой Органи
зации. Такие угрозы находятся 
в грубом противоречии с прин
ципами и Уставом ООН, кото
рые обязывают всех членов 
этой Организации воздерживать
ся в их.международных отноше
ниях от угрозы силой или ее 
применения как против террито
риальной неприкосновенности, 
или политической независимо
сти любого государства, так и 
любым другим образом, не сов
местимым с торжественными це
лями и миролюбивыми принци
пами ООН.

Ангарску— боевое, творческое 
литературное объединение

Богатой, кипучей культурной 
жизнью живет молодой сибир
ский город. О разнообразии ин
тересов и запросов его жителей 
свидетельствует и тот факт, что 
в городе очень много людей, 
не только глубоко интересую
щихся художественной литера
турой, но и пишущих рассказы, 
очерки, стихи, повести, романы.

Завоевал себе прочное место 
в литературе В. Тычинин — ав
тор романов «Год жизни» и 
«Большая Сибирь», принятый в 
члены Союза советских писате
лей. Опубликовал в иркутском 
альманахе повесть «Строители» 
А. Ермолаев. В ближайшее 
время она выходит отдельным 
изданием. В областных газетах, 
в городской газете «Знамя ком
мунизма» и в заводских много
тиражных газетах неоднократно 
публиковали свои произведения 
тт. Зверева, Панкратов, Иванов, 
Шумакевич, Алексеев и многие 
другие. В «портфеле» авторов- 
ангарчан имеется множество 
пока неопубликованных произ
ведений. Среди них — романы, 
повести, пьесы, киносценарии’, 
стихотворения.

Если в «старых» городах нет 
литературных кружков с плат
ными руководителями, то в Ан
гарске такой кружок имеется 
при Дворце культуры. Он объе
диняет постоянно или периоди
чески десятки начинающих ав
торов. Немалая работа проведе
на в этом кружке. Члены его 
постоянно собираются на лите
ратурные «среды»,читают и раз
бирают свои произведения, слу
шают доклады на различные те
мы, проводят обсуждения и дис
куссии по вопросам литературы 
и искусства.

И все же этого крайне недо
статочно для города, имеющего 
огромные материальные и
творческие возможности для
широкого разворота разнообраз
ной культурной работы. Дея
тельность литературного круж
ка носит в известной мере замк
нутый характер. Наиболее под
готовленные писатели и газет
ные работники совершенно не
достаточно привлечены к уча
стию в нем. Обсуждение, анализ 
рукописей начинающих нередко 
проходит без продуманной под
готовки, а иногда сводится к 
читке и коротким комментари
ям. Самым уязвимым местом в 
творчестве большинства авто
ров является низкий уровень 
художественного мастерства. 
Буквально десятки пишущих 
жалуются, что им очень трудно 
работать без теоретической под
готовки. А  между тем в кружке 
не организована” систематиче
ская учеба по вопросам эстети
ки, теории литературы.

Что нужно сделать для даль
нейшего развития творчества 
начинающих писателей? Прежде 
всего Ангарску необходимо бое
вое творческое литературное 
объединение в масштабе всего 
города.

Нам кажется, что такое объе
динение надо создать на базе 
существующего литературного 
кружка при Дворце культуры. 
В Ангарске нет и не может

быть механического разделения 
жителей на «горожан» и «про
изводственников». Все очаги 
культуры расположены в центре 
города, и большая часть рабочих 
и служащих живет здесь же. 
Мало того, Дворец культуры 
располагает прекрасным поме
щением, платным организато
ром и материальной базой. В 
бюро объединения необходимо 
включить представителей ре
дакций газеты «Знамя комму
низма» и многотиражных газет 
и наиболее выявившихся писа
телей. В частности В. Тычинин 
и А. Ермолаев уже согласились 
войти в состав бюро.

Далее, нужно по-новому орга
низовать работу объединения. 
Обсуждение рукописей нужно 
готовить задолго до занятий, 
выделяя подготовленных до
кладчиков, которые могли бы 
подробно и глубоко проанали
зировать содержание и форму 
произведения. Остальные могут 
выступить в прениях. Это же от
носится и к изучению художест
венных журналов. Вместо бег
лых обзоров содержания следо
вало бы ставить обстоятельные 
доклады по принципиальным 
вопросам теории и практики ис
кусства.

А  самое важное, следует в 
зимнее время организовать по
стоянный семинар по эстетике и 
теории литературы. Участники 
кружка пробовали наладить 
теоретическую учебу за 
счет своих собственных сил, 
но это получилось кустар
но. Надо привлечь пред
приятия Ангарска и собрать 
средства для ' приглашения че
рез иркутское отделение обще
ства по распространению поли
тических и научных знаний ква
лифицированных лекторов из 
иркутских вузов, театров и пр. 
и наметить наиболее важные те
мы для докладов (проблема ти
пического в искусстве; образное 
своеобразие литературы ~ и ис
кусства; содержание и форма 
художественных произведений; 
роль композиции и- сюжета; 
язык художественной литерату
ры и др.). Очень неплохо было 
бы заранее давать лекторам 
местный материал для анализа.

Работа семинара, творческие 
обсуждения рукописей должны 
проводиться два раза в месяц 
(а не четыре, как сейчас — это 
слишком часто). Остальные «ли
тературные среды» можно по- . 
святить докладам общего поз- ■ 
навательного значения, •которые 
необходимы для расширения 
кругозора авторов: о новостях
науки и техники; о перспекти
вах развития Ангарска; о разви
тии производительных сил Вос
точной Сибири; о новостях со
ветского искусства; о новостях 
искусства зарубежного и др.

Думается, что все эти меро
приятия могут помочь дальней
шему развитию литературных 
сил в г. Ангарске и созданию 
новых, полнокровных художест
венных произведений.

Доцент иркутского государ
ственного университет?

А. Абрамович.

На выставке и в жизни
На областной строительной вы 

ставке в нашем городе мы увидели 
много замечательных машин и ме
ханизмов,облегчающих труд строи
телей. Особенно нам понравились 
станки вертикального и горизон
тального бурения.

С горечью мы подумали о том, 
что нам, работникам главной кон
торы электроснабжения, приходит
ся по сей день работать по-кустар-

ному, применяя кувалду да трубу 
для пробивки подземных отвер
стий через дорогу.
». Желательно, чтобы руководите
ли нашей конторы позаботились о 
механизации труда рабочих, что
бы машины, которые мы видели 
на выставке, быстрее были внед
рены в производство.

0. Франтов, А. Елисеев,
■ электромонтеры.

Н о в ы й
На катализаторном заводе за

канчивается строительство нового 
(9 2 -г о ) катализаторного цеха. К 
1-м у октября строители должны 
едать цех в эксплуатацию.

ц е х
Цех рассчитан примерно на 

2 0 0  рабочих. Ш таты уже уком- 
плектованы:здесь будут трудиться 
молодые производственники— вы 
пускники техникума, учебного 
комбината.



По следам неопубликованных писем

Юра и его мама
Время близится к полуночи. 

Дети школьного возраста давно 
спят, чтобы завтра с новыми си 
лами взяться за учебу. Юрию Со
рокину 13 лет, но он не думает 
спать. В это время его можно ви
деть на улице, в дежурном мага
зине, хотя дела ему там никакого 
нет. Юрий возвращается домой б 
1 2 — в 2 часа ночи. Спешить ему 
некуда, в школе он не учится, а 
матери Юрия совершенно безраз
лично, где находится и чем зани
мается ее сын. Пользуясь этим, 
Юрий хулиганит, обзывает сосе
дей. Жильцы дома № 8 ,78 -го  квар
тала пытались говорить с Сороки
ной о поведении ее сына, но в 
ответ услышали лишь отоорную 
ругань. Гр-ка Сорокина не при
знает никаких общепринятых 
норм поведения, а сын следует ее 
примеру. .Обо всем этом написали 
в редакцию жильцы дома iNs 8 , 
78 -го  квартала. Это письмо было 
послано для принятия мер в г о 
родской отдел милиции. Инспек
тор детской комнаты городского 
отдела милиции т. Новикова фак
ты , изложенные в письме, полно
стью  подтвердила. Гр-ка Соро
кина вызывалась в детскую ком
нату по поводу поведения ее̂  сы 
на, но никакйх выводов из бесед 
не сделала. Ее сы н Юрий попреж- 
пему занимается бродяжничеством 
и хулиганством, нигде не учится 
и не работает. Сейчас оформляет
ся материал для определения Со
рокина Юрия в детскую воспита 
тельную колонию.

ответственному лицу. Директору 
магазина т. Афраймовичу указано 
на недопустимость нарушения 
графика работы приемного пунк 
та».

В приемном пункте стеклотары 
магазина Л? 15 произошел сле
дующий случай.

Мальчик сдал бутылок на 17 
рублей 40 копеек, а приемщица 
посуды Деменская Анна дала ему 
13 рублен 8 0  копеек.

—  Остальные бутылки би
тые, —  заявила приемщица.

—  Но вы же поставили их в 
ящик.

— Много ты видишь. Вот они, 
твои бутылки, —  показала т. Де
менская на совершенно другую 
посуду.

«Оказывается, некоторые работ
ники торговли умеют извлечь вы 
году даже из буты л ок»,— писал в 
редакцию рабочий ТЭЦ Маров В.И.

— За нарушение правил приемки 
стеклопосуды приемщику т. Де- 
мэнской объявлен выговор,— сооб
щает начальник конторы розницы 
УРСа т. Дроздов.

Итак, справедливость востор
жествовала, виновники наказаны, 
но можно ли сказать, что б у т ы 
лочная проблема в нашем городе

В центральной измерительной 
лаборатории Московского заво
да шлифовальных станков при
меняется новый отечественный 
прибор « ПЧ-2» для определе
ния чистоты поверхности изде
лий.

На снимке: (слева) лаборант 
Г. П. Лисицина измеряет чисто
ту поверхности зеркала стола 
шлифовального станка.

Львовская область. Червоно- 
градский железобетонный завод 
оснащен современной техникой. 
Одним из главных механизмов 
здесь является агрегат для из
готовления облицовочных и по
толочных плит. С помощью ком
байна выпускаются сталебетон
ные плиты длиной до 200 погон
ных метров.

На снимке: общий вид ком
байна.

Б е с е д ы  н а  е с т е g т в е н н о ■ н а у ч н ы е т е п ы
Зачем нужна астрономия

К вопросу о 
бутылках

21 августа утром у приемного 
пункта стеклотары от магазина 
№ 5 выстроилась порядочная оче
редь. Приемщик посуды, грузив
ший на машину тару, крикнул 
через забор: «Что собрались,
не видите, что отправляю п осу 
ду? Ето хочет сдать буты лки,при
ходите к четырем часам». Все, кто 
хотел сдать посуду, безмолвно 
разошлись по домам, таща на пле
чах авоськи с бутылками и бан
ками.

К четырем часам у приемного 
пункта вновь образовалась толпа. 
Люди ждали до половины пятого, 
но приемщик не появлялся. Затем 
пришел мальчик и объявил, что 
посуда приниматься не будет. Так 
бесцеремонно обращаются работ
ники магазина №  5 со своими по
купателями. В ответ на это пись
мо начальник конторы розницы 
т. Дроздов сообщил редакции:

« 2 1  августа приемный пункт 
не работал по причине передачи 
ценностей другому материально-

разрешена? Увы, нет. Попробуйте 
взять пять —  десять бутылок и 
придти с ними в магазин. Вас бу
дут посылать от одного к другому, 
и никто из продавцов их не при
мет. В лучшем случае взамен по
суды вам предложат банку соевых 
консервов или зеленых томатов. 
И сколько ни пиш ут об ЭТО:! вот 
уже в течение трех лет в торгую 
щие организации Ангарска, ре
зультатов — I никаких.

Самозащита...от сигналов печа
ти.

Честный поступок
Прогуливаясь по берегу реки, 

Анатолий Сергеевич заметил в 
песке какой-то блестящий пред
мет. Подойдя ближе, он увидел 
мужские часы. Вблизи никого не 
было, и  нпкто не видел, что Поло
зов нашел вещь. Можно было 
взять ее, никому не сказав об 
этом. Но Полозов так не поступил. 
Назавтра он попросил сестру зай

ти в редакцию и объявить об 
этом в газету. Вот что говорится 
в данном объявлении:

«На берегу реки Китой найде
ны часы  марки «К ам а». Обра
щ аться по адресу: 25  квартал, 
дом 8 , кв. 4 » .

Надеемся, что это сообщение 
поможет человеку найти утерян
ную вещь.

Астрономия возникла на основе, 
практических потребностей ж из
ни общества. Людям нужно было 
ориентироваться в пространстве, 
составлять географические карты, 
измерять точное время, наконец, 
развивать науки о природе, рас
ширяя свои представления об ок
ружающем мире.

Наука о небесных телах воз
никла в глубокой древности, но и 
сегодня, в век высокоразвитой 
техники, есть ряд важнейших за
дач, которые нельзя разрешить 
без помощи астрономии. Для авиа
ционной и морской навигации, для 
составления географических карт 
необходимо определять местополо
жение того или иного географи
ческого пункта на поверхности 
Земли. И это можно сделать толь
ко с помощью точны х астрономи
ческих наблюдений.

Конечно, в наше время сущ е
ствую т и другие методы ориенти
ровки в пространстве. Радиомаяки 
радиокомпасы, радиолокаторы и 
другие точнейшие приборы помо 
гают-, например, штурману вести 
самолет или судно по заранее на
меченному курсу. Но в основе всех 
этих методов в конечном счете ле
ж ат астрономические наблюдения, 
ибо местоположение радиомаяков и 
других опорных пунктов всегда 
определяется самыми точными 
астрономическими способами.Он ыт 
показывает, что уже через два ча
са полета самолета его отклонение 
от курса при определении место
положения другим способом по 
сравнению с астрономическим 
становится весьма ощутимым. К 
тому же радионавигация возмож
на лишь при развитой сети радио
маяков. Отсутствие их затрудняло 
полеты наших летчиков— участ
ников экспедиции в Антарктику. 
Кстати сказать, недостаточность 
сведений о характере земного маг
нетизма в этом районе не позволи
ла использовать и обычный ком
пас. В таких условиях астрономи
ческие наблюдения представляют 
собой наиболее надежный способ 
морской и авиационной навига
ции. Для этой цели на самолетах 
используется весьма удобный и 
точный прибор— астрономический 
компас. Он настраивается на опре
деленную звезду таким образом, 
что летчик в полете, сохраняя ее 

поле зрения прибора, все время 
удерживает самолет на заданном 
курсе.

В значительно худш их условиях 
находятся моряки, п особенно в 
северных широтах, так как астро
номические наблюдения на море 
обычно возможны лишь в течение 
непродолжительного времени. Од
нако на помощь морякам пришла 
новая область науки —  радио

астрономия, изучающая радио
волны, приходящие из глубин Все
ленной от различных небесных 
тел. За последнее время созданы 
очень точные и чувствительные 
приемники космического радиоиз
лучения. Радиоволны свободно 
проходят сквозь любую облач
ность. Это дает возможность соз
дать радиоастрономические нави
гационные приборы, определяю
щие местоположение корабля в 
условиях любой погоды по наблю
дениям радиоизлучения Луны, 
Солнца и других небесных све
тил.

Не менее важную роль играют 
астрономические наблюдения и 
при определении точного времени. 
Любые часы  всегда обладают не
которой неточностью хода, что не
избежно приводит к ошибке. Ис
правляют такие ошибки с по
мощью самых точных в мире при
родных часов —  вращающегося 
земного шара. Благодаря враще
нию Земли с запада на восток мы 
видим суточное перемещение не
бесных светил с востока на за
пад. Астрономические наблюдения 
за суточным движением звезд 
позволяют с большой точностью 
измерять время и вносить поправ
ки в показания часов. Для опре
деления времени в ряде обсерва
торий созданы специальные 
«служ бы  времени». Они передают 
по радио специальные сигналы 
точного времени.

Важным разделом практической 
астрономии является и так на
зываемая гравиметрия, занимаю
щаяся определением величины си 
лы тяж ести в различных точках 
земного шара. С помощью специ
альных высокочувствительных 
приборов гравиметристы изучают 
распределение масс в недрах зем
ного шара, ведут разведку полез
ных ископаемых.

Большую роль играет и так на
зываемая «служ ба Солнца». Не
которые явления, происходящие 
на поверхности Земли и в ее 
атмосфере, тесно связаны с про
цессами, протекающими на Солн
це. Полярные сияния, магнитные 
бури, ненрохождение радиоволн 
вокруг Земли зависят от состоя
ния Солнца. «Служба Солнца» 
внимательно следит за нашим 
дневным светилом и во-время 
предупреждает о возможных яв

лениях на Земле, что имеет не
маловажное значение для навига
ции, радиосвязи, радиовещания 
И т. д.

Сущ ествует и такая область 
астрономии, значение которой по
стоянно возрастает с развитием 
других наук, и в первую оче
редь физики. Речь идет об изуче
нии состояния вещества во Все
ленной, природы и строения не
бесных тел. Вселенная— это ги 
гантская, бесконечно разнообраз
ная природная лаборатория раз
личных форм сущ ествования и 
движения материи. Здесь ученые 
встречаются со сверхвысокими 
давлениями и плотностями, огром
ными температурами, колоссаль
ными массами; Они имеют воз
можность изучать состояние ма
терии в таких условиях, которые 
не могут быть получены сейчас 
искусственным путем в научных 
лабораториях.

Многие важнейшие разделы 
современной науки, такие, кай 
физика атомного ядра, теория от
носительности, спектральный ана
лиз и другие, в значительной 
степени обязаны своими успехами 
астрономическим исследованиям. 
В настоящее время мы стоим на 
пороге новых больших открытий, 
связанных с работами астроно
мов в области изучения дозвезд- 
ны х состояний вещества, источ
ников звездной энергии, приспо
собления жизни к различным у с 
ловиям, сущ ествующ им на небес
ных телах.

Межпланетные полеты в неда
леком будущем откроют перед че
ловеком новые, неизведанные 
возможности и будут иметь дале
ко идущие практические послед
ствия. .

Наконец, астрономия имевт- и 
огромное идеологическое, миро
воззренческое значение. Вопрос о 
Вселенной, ее материальности, 
объективном сущ ествовании, об 
ее свойствах так или иначе ле
ж ит в основе любых философских 
систем. Объективное изучение 
Вселенной всегда служило делу 
укрепления материалистического 
миропонимания, делу борьбы с 
религиозными суевериями и пред
рассудками.

В. Комаров.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Вниманию граждан!
15 сентября 1956  года истек первый срок уплаты платежей 

по обязательному окладному страхованию. За каждый'день просроч
ки взимается пеня в размере 0 ,1  процента.

Граждана, своевременно вносите страховые платежи! Не допускай
те образования недоимки!

Страховые платежи принимаются в сберегательных кассах, Гос
банке и Госстрахе.

Инспекция Госстраха по гор. Ангарску.

Aipec рядщрт»: Ангарск, проспект им. Молотова, 3 (1 квартал, дом Б-8) телефоны реактора и заместителя— 51-12 «АТС».
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